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Présence 
 

Clubs Présents :  

SHOSHIN AIKI DOJO CAMVA, Marcq aikido, Aikido a.m. maubeuge, Aikido Valenciennes, Cercle asahi 

aikido, Dojo vieux condeen, AIKIDO LE QUESNOY, Aikido pont a marcq, Wavrin akb kobudo assoc, 

Aikido wasquehal, Aikido a.m.ronchinois, Aikido club solrezien, Aikido wattignies ayumi kan, Aikido 

kenjutsu arts japonais, WALLERS AIKIDO CLUB,  HALLENNES AIKIBUDO, ESPRIT MARTIAL DENAIN, 

DOUAI AIKIDO KIRYOKU KAN, Aikido club lievin, Aikido harnes, Aikido carvin, C.a. kaigan no maru, 

Aikido CAUDRY, SMPS AIKIDO DUNKERQUE, Aikido Sin-le-Noble, Aiki dojo lille, Aikido desvrois, 

ARLEUX AIKIDO KIRYOKU KAN 

 

Clubs Absents :  

Budo kwai Armentieres, LUC AIKIDO, Aikido Cambrai, Asptt Lille metropole, Wasa aikido catesien, 

Aikido st-Amand, Aikido cedeat, Aikido houtland, Waza ak caudresien, Aikido et tradition, Kinomichi 

club lillois j.k., AIKIDO LILLE WAMBRECHIES, HANA DOJO PHALEMPIN, TOMODACHI AIKIDO ELEU, 

Shingetsu dojo, Aikibudo-kobudo houdain, Wanomichi ADIFA, FLANDRES AIKIDO 
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Rapport Moral 
François PENIN 

 

 

Cette saison a marqué le démarrage d’une nouvelle olympiade pour notre bureau du Comité 

Interdépartemental Nord-Pas-de-Calais.  

  

Malheureusement sous les auspices des conditions sanitaires que nous connaissons tous.  

 

 

La saison technique 

Cette saison, fut donc par conséquent plus que ralentie en terme technique puisque nous 

avons dû couper nos activités en Mars 2020 pour les reprendre pour quelques semaines en 

septembre 2020. 

 

Brevet fédéral et formation des enseignants 

 

Notons aussi le gros travail des équipes pour la formation et les examens du brevet fédéral, 

qui a eu lieu début septembre suite à son ajournement pour cause de situation sanitaire. 

L’ensemble de nos 22 étudiants ont réussi avec panache à obtenir leur diplôme. Nous aurons 

donc l’occasion de célébrer leur réussite en présence de Christian Tissier Shihan qui animera 

à cette occasion un stage à Liévin le dimanche 30 octobre prochain. Nous tenons ainsi à 

féliciter les récipiendaires de la promotion Christian Tissier, leurs tuteurs et l’ensemble de 

l’équipe éducative et Logistique qui nous ont permis de pouvoir proposer cette séquence de 

formation sur nos Terres pour le profit du plus grand nombre. 

 

Nous espérons pouvoir être en mesure d’organiser d’ici un ou deux ans une session de CQP 

sur notre territoire de sorte à préparer l’avenir et le renouvellement de nos enseignants. 

 

 

Nous n’avons pu organiser qu’un seul stage fin septembre avec un nombre limité de 

participants sous la gouverne technique de Bruno Zanotti, mais qui fut pour tous une 

bouffée d’oxygène momentanée. 

 

Visio-conférences 

 

Privé de la possibilité de se retrouver en présentiel, les CID et la Ligue ont proposé deux 

visio-conférences ouvertes à tous, en deux sessions à chaque fois, ciblant des thématiques 

d’enseignement. 
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• La première, animée par Fabrice De Ré, qui nous avait accompagné la saison précé-

dente et complétant la formation sur le thème de « la communication et les en-

fants » fut suivie par une quarantaine de participants. 

• La seconde fut animée conjointement par Philippe Tramon, notre DFR, et Bruno Za-

notti sur le thème de L’Aikitaiso.  

Ce fut aussi, par choix du comité Directeur, un moyen de soutenir nos professionnels de la 

discipline pour qui la période fut économiquement plus que compliquée. 

 

Le comité directeur du CID, avait par ailleurs voté la rétrocession de 10€ par nouveau 

licencié aux clubs pour aider les associations à être plus agressive d’un point de vue tarifaire 

dans leur recrutement. Nous avons ainsi redistribué plus de 1830 euros sur cette opération. 

 

Stages Enfants et rencontres des Petits Samouraïs 

 

Malheureusement cette saison, nos jeunes aïkidokas n’ont pas pu profiter de stage de Ligue 

dédié. L’actualité sanitaire nous a amené à devoir annuler l’ensemble des interventions. 

 

 

Passage de Grades 

 

Malheureusement, nous n’avons pas eu la possibilité de programmer cet événement. 

 

Communication 

 

Heureusement, le travail de la Commission Communication s’est poursuivi et a permis de 

conserver du lien entre nos associations et licenciés.  

Le partage des expériences, la pratique de certains clubs en extérieur par exemple, relayés 

dans nos médias ou d’autres initiatives comme les Aïki-cahiers de vacances dédiés à nos 

juniors ont constitués des actions positives dans un environnement très pauvre pour notre 

discipline. 

 

Je tiens à féliciter toute l’équipe pour le travail effectué et particulièrement le groupe avec 

Dominique a sa tête qui a travaillé d’arrache pieds pour réaliser ces cahiers et les mettre à la 

disposition de notre communauté. Bon nombre de clubs en France et instances de la FFAAA 

ont relayé et utilisé ce média et nous en ont remercié. 
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Rapport Financier 
 

Notre trésorier étant absent, notre secrétaire présente donc le rapport financier. 

 

 
 

Le rapport financier est adopté à l’unanimité. 
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Rapport Aïkibudo 
 

L’année n’ayant pas permis d’activité en aïkibudo, il n’y a pas de rapport. 

 

Projets saison 2021 – 2022 
François PENIN 

Quelques données statistiques pour fixer les enjeux 

 

Tableau récapitulatif  

Nord-Pas-de-Calais : saison 2019-2020 : 1 126, saison 2020-2021 : 803 
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Communication 

 

État des lieux au sortir de la saison 2021 2022 

La situation actuelle n’est certes pas simple, l‘arrêt de la pratique a forcément mis un frein à 

la période d’inscription mais l’incertitude du redémarrage pèse dès à présent sur l’avenir 

proche de notre discipline et de notre fédération à l’instar des annonces alarmistes des 

autres disciplines d’Arts martiaux. 

Il nous semble plus qu’indispensable d’inciter nos clubs à faire preuve d’initiatives pour 

parvenir à limiter l’impact de cette crise sanitaire sur nos activités. 

Nos objectifs pour la saison 2021-2022 

Notre premier objectif doit être d’accompagner la reprise en nous y préparant. 

• Renouer rapidement avec nos mairies qui nous accueillent et faire preuve de sérieux 

et de professionnalisme sur les conditions sanitaires tant pour protéger que rassurer. 

• Il nous faut aussi battre le rappel de nos licenciés existants qui hésitent à se réinscrire 

à la fois pour temporiser et aussi venir en soutien de notre fédération. L’objectif 

étant d’endiguer une dégradation importante de nos effectifs  

• Par ailleurs, la Ligue continue le déploiement de ses outils de communication et reste 

à la recherche d’animateurs(s) des réseaux sociaux. Pour cela, il nous faut continuer à 

communiquer de conserve et de façon communautaire. Nous invitons donc les clubs 

à promouvoir la discipline (référencement des sites des clubs, présence des clubs sur 

les réseaux sociaux, action terrain…). 

• Il nous faut aussi continuer à préparer la relève. Pour cela nous disposons d’un vivier 

de pratiquants diplômés ou futurs diplômés (BF en cours).  

• Nous nous devons de ne pas laisser mourir de clubs et de rester vigilants quant aux 

possibilités de localisations supplémentaires ainsi que pour les clubs en défaut 

d’enseignant. Ainsi avons-nous aujourd’hui à trouver un enseignant pour le club de 

l’Asptt Lille. Nous devons aussi assister au maximum les personnes en formation et 

les inciter à venir se joindre au groupe d’enseignants de la Région. 

• Comme pour la relève de nos enseignants, nous devons dès à présent commencer à 

préparer la relève de nos instances (CID, Ligue). Et nous avons plus que jamais besoin 

de personnes qui souhaitent s’investir et reprendre le flambeau pour le développe-

ment de notre discipline. 
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Notre Région a une énorme chance, celle d’avoir des hommes et des femmes Aikidokas qui 

globalement savent se retrouver et faire fi des polémiques. 

Aussi, le Comité directeur actuel incite les bureaux des clubs et plus globalement tous les 

aïkidokas soucieux de s’engager dans la valorisation de notre discipline sur notre territoire, à 

participer à la relève en se signalant dès à présent aux instances en place actuellement. En 

effet, il est crucial pour notre organisation de préparer en avance une transition raisonnée, 

efficace et productive. 
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Le planning des stages :  

 

L’ambition pour cette prochaine saison sera de nous remettre dans une dynamique positive 

malgré les incertitudes actuelles. 

 

 

1. Faire revenir nos pratiquants sur ces moments d’échange.  

2. À cette fin, créer une dynamique en comptant sur les responsables des clubs et leurs 

enseignants. En effet, ils sont les plus aptes à mobiliser leurs pratiquants selon leurs 

désirs et donc les mieux placés pour susciter l’engouement nécessaire de tous leurs 

pratiquants y compris les plus débutants. 

3. Augmenter nos compétences enfants et la qualité de nos BF 

 

Pour l’élaboration du planning, notre volonté se décline ainsi : 

- Créer une dynamique en proposant de la variété, 

- Inviter des techniciens Femmes pour mettre en valeur le travail et la discipline  

- Inciter les différentes catégories de licenciés à participer  

- Proposer des stages en lien avec nos besoins techniques 

- Revoir le planning des préparations Dans et projet du C.T.R. 
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- Reconduire l’événementiel Enfants : Rencontres des Petits Samouraïs 5e édition – 

année 2022 

 

Le télescopage des initiatives de stage de Ligue et de stage privés est préjudiciable à la 

bonne tenue des uns et des autres et irrespectueux des cadres techniques animant ces 

stages. 

Nous rappelons donc le principe fédéral : un stage privé ne doit en aucun cas concurrencer 

les stages ou manifestations prévus par la Ligue. 

Dans ce but, une fiche d’information stage privé sera envoyée à chaque club de façon à 

centraliser les informations et coordonner au mieux les initiatives locales et les promouvoir.  

Dans le même esprit, les stages privés pourront être annoncés sur le site de la Ligue car ils 

contribuent à la richesse des stages techniques proposés sur notre territoire. 

Les stages dirigés par les membres du CTN seront annoncés en page principale, les autres sur 

le menu déroulant.  

Formulaires pour les passages de grades 

Pascal RUTKOWSKI 

 

Il est rappelé à chacun la procédure pour l’obtention d’un passeport. Celle-ci est reprise en 

intégralité sur le site internet de la ligue dans l’onglet Ressource > Adhérents 

 

IL en est de même pour les inscriptions pour les passages de 1er et 2ème Dan dont la 

procédure se trouve dans le même onglet que précédemment. L’ensemble des documents 

sont à envoyer à Pascal Rutkowski. 

 

Pour les 3ème et 4ème Dan, les documents sont à envoyer à la Fédération. 

 


